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70年前古城镇江的青年参军热潮
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隔壁兄弟在结盟
□ 华 翔

24日，新华社国家高端智库“瞭望智
库”在其同名公众号刊发了一篇近 7000
字长论，颇值得我们细细品读。这文章题
为《两个地级市跨江“结盟”，一个7万亿
级的“超级城市群”正在江苏崛起！》。文
中所言的两个地级市，正是我们的隔壁兄
弟——常州和泰州，而所谓“跨江结盟”恰
是指——加快常泰融合，实现“中轴崛
起”。

先说概念，7万亿级的“超级城市群”
不用解释，就是江苏省内的扬子江城市
群；而中轴是指目前长三角地区已形成以
上海为龙头，沪宁、沪杭、宁杭经济带为三
条边的核心发展区；但在这个三角核心区
内，缺少一条中轴线支撑；而从地理位置
看，从泰州向南，经常州、湖州和杭州连成
一线，正处于核心区中轴线上。常泰结盟
谋求的正是真正成长为长三角核心区同
时，也是扬子江城市群的发展“中轴”。

瞭望智库无疑是赞同这样一个区域
发展决策的。观点其一，这片区域是江苏
发展的“发动机”。论述如下：要想让城市
群进一步发展，应该从哪下手呢？当然是
找薄弱点了！扬子江城市群存在很明显
的“两头胖、中间瘦”特点。所以，“隔江相
望”的常州与泰州两城的崛起就变得越来
越迫切，也成了提升扬子江城市群发展水
平的关键所在。其二，南京由于区位原
因，辐射能力有限，所以为了减少苏北 5
市与长三角地区的经济差距，需要有一个
副增压中心，就像南部的宁波一样，而从
区位来看，常泰一体化区域是个很不错的
选择，能把上海的辐射效应向苏北传递。
其三，从基础设施来看，长江天堑对经济
的阻断影响正在消除，常泰两城更容易

“牵手”。从发展基础与潜力上来看，具有
优势制造业的常州、泰州就成为合适的传
递辐射支点，能够被作为先进制造业基
地。结论，常泰融合发展完全能作为实现
扬子江中轴崛起的关键抓手，以此来进行
进一步的规划引导和政策扶持。

真心不是眼红，隔壁兄弟们发展好理
当同喜同贺。但扪心自问，却有些心酸。
自古以来，长江下游扬子江段，“扼南北要
冲”之所在是哪里？咱镇江啊！连通北
方，可历来是镇江在长江南岸城市中最独
特的区域价值所在。清末的铁路修建，镇
江拱手把这个区位优势送给了南京；今日
当过江通道能够一条条修建，南京不再能
独享时，常泰又来联手抢占机遇了……

说到南京，4月2日，凤凰网《凤声评
论》有分析文章《双城记丨为何南京总是
比不过苏州？》，文中将江苏省主体功能区
规划图与安徽省主体功能区规划图合并
比较，具体文字如下：“在两省功能区的拼
合图上，能很清楚地看到：在长江南岸，句
容、溧水、高淳、金坛、溧阳设置的限制开
发区域将南京最发达的已开发区域与镇
江、常州的已开发区域完全隔开，而镇江
向东直到苏州，大片的已开发区域直接与
上海接在了一起。在长江北岸，也只有南
京六合与扬州仪征的可开发区域之间有
一个5-6公里宽的连接。南京的地理位
置处于江苏省的西南角，如此规划的结果
等于将南京从江苏的经济版图中隔离出
去……有趣的是，与江苏拥抱上海的格局
类似，安徽的可开发地区分布，无论是马
鞍山、芜湖、直到安庆一线，还是滁州、合
肥、六安一线，连续的可开发地区都直接
接到了邻省省会南京身上。”

……
篇幅限制，直接说结论吧。其一，宁

镇一体化，于南京或江苏省的价值，不在
于城市范围的“南京+镇江”，而在于镇江
的南北通道功能。换言之，镇扬一体化能
不能做好做到位，决定着南京在宁镇一体
化上的主动性、积极性。所以，与隔江兄
弟同心吧！其二，常泰中轴亦有多条线
路。目前最先成型也最具制造业基础的
通道恰是经泰州长江大桥也就是经扬中、
镇江新区、丹阳的线路。或许，亦可以一
起共舞？

市民苏女士在单位的工作
内容是维护单位的微信公众
号，对于内容的审查她可谓是
小心谨慎。“除了有合作协议的
网站，我一张网上的图片都不
敢用，单位对此也有规定，生
怕侵犯版权，引起纠纷。”即使
是合作方提供的图片，她也会
小心地再加上一句“如有侵
权，请联系我们。”

曾经盗版碟片盗版书买起
来方便得很，现在已经很难在
市场上看到。“我家里以前买了
一大堆碟片，正版盗版都有，
还是盗版居多，因为便宜嘛。

现在已经很久不买碟片了，以
前固定去淘碟的几家店现在关
得只剩一家了，上次经过那儿
看了一下，规模也小多了。我
现在家里电视装了盒子，手机
办了爱奇艺的会员，可以手机
投屏到电视上看最新的影片和
电视剧，很方便。”市民郑先生
告诉记者，家里的碟片现在成
了装饰品。买碟片的钱省下
来，花几十元买个会员，海量
内容随便看，他觉得这样付费
消费性价比更高。

市版权行政部门相关工作
人员告诉记者，他们会定期组

织执法人员进行市场检查，对
侵权盗版出版物案件零容忍，
发现一起查处一起。在工作中他
们感受到，市民的版权意识现在
已经大为增强，经常接到市民
电话请教正版和盗版作品怎么
区分，买到盗版作品消费者也
会及时向他们举报。轰动一时
的镇江“10 · 26”淘宝店制售
盗版图书案就是市民举报电话
提供的线索。这起涉及120余万
册盗版图书，涉案码洋 5200多
万的案件影响很大，镇江版权
局因查处此案获国家版权局查
处侵权盗版有功单位一等奖。

市民：

知识产权保护意识已大有增强

保护知识产权，我们在路上
本报记者 谢勇 贺莺 花蕾

今天是世界知识产权日。知识产权
被视为“完善产权保护制度最重要的内
容，也是提高中国经济竞争力最大的激
励”。随着经济全球化和知识经济的加
速发展，知识产权日益成为一个国家发
展的战略资源和核心竞争力，深入实施
创新驱动发展战略和国家知识产权战
略，已成为我国普遍的社会共识和迫切
需求。

这些年来，我国对于知识产权的保
护成绩斐然，这是全社会共同努力推进
的结果。我市相关部门在努力推进知识
产权保护进程，而市民知识产权保护意
识在逐年提高，知识产权保护观念也大
为增强。

记者从市中级人民法院了
解到，两级法院全年共审理各
类知识产权案件 697件，其中，
著 作 权 案 件 226 件 ，占 比
32.42%；商标权案件 444件，占
比 63.7%；技术合同案件 11件，
其他案件如不正当竞争、企业
名称纠纷、特许经营合同纠纷
等案件共计16件。其中典型案
例也涉及市民日常消费、工作
等多个方面：

如句容一个体超市侵害某
投资公司所有“大润发”商标专
用权案：原告某投资公司 2017
年 10月 27日,原告发现被告在
其超市招牌、户外广告牌、购物
篮、员工工作服、内部装潢、价
格标签、购物袋、购物小票等处
均使用了“华夏大润发”标识，
认为侵害了涉案商标专用权，
故证据保全后诉至法院。案件
审理期间，被告变更了企业名
称，并对店招、内部装潢、购物
小票名称等都进行了变更。法
院认为，被告与原告属于同一
行业，应当小心避让他人商标
权，签订加盟合同时应当尽到

注意义务，避免发生混淆，但其
使用涉案商标，主观具有过错，
应当承担相应赔偿责任。法院
判决被告赔偿原告含合理开支
在内的经济损失 68000元。双
方当事人均未上诉。

还有某投资公司诉丹阳某
火锅店使用了“小龙坎”或“小
珑坎”字样，涉及“小龍坎”商标
的侵权及不正当竞争，遂请求
判令被告立即停止侵权、停止
使用字号并赔偿损失 451400
元。法院认为，可以认定被告
有攀附涉案注册商标商誉的故
意，其行为足以引起相关公众
混淆和误认，有悖诚实信用原
则，扰乱了市场竞争秩序，构成
不正当竞争。综上，法院判决
被告停止侵权、变更字号并赔
偿损失 58000元。双方当事人
均未上诉。

据悉，我市法院加大对知
识产权侵权行为的惩治力度，
提升侵权人的违法成本，使赔
偿数额与知识产权市场价值相
适应，有效维护权利人的合法
利益。

司法部门：

加大对知识产权侵权行为的惩治力度

据了解，知识产权作为激
励和保护创新、开发利用知识
资源和规范市场经济秩序的基
本制度，已经成为当前国家发
展的战略性资源和核心竞争要
素。为此，习近平总书记在党
的十九大报告特别指出，“要倡
导创新文化，强化知识产权创
造、保护、运用”，“加强知识
产权保护”已经成为我国全社
会的共识。

江苏大学法学院尚清锋副
教授告诉记者，自改革开放以
来，我国的知识产权保护工作
取得了巨大成就，“由于知识产
权制度在我国存在的时间尚
短，我国的知识产权法律制度
尚不完善，社会整体的知识产
权意识还不是很高，因而在知

识产权保护方面显得有些薄
弱，抄袭、盗版、假冒商标、
侵犯专利等知识产权侵权行为
以及知识产权滥用的问题还较
为严重。”例如，最近发生的视
觉中国版权事件，因视觉中国
取得黑洞照片版权的合法性的
欠缺、将国旗、国徽当做其版
权内容的行为违法，以及将

“恶意起诉”作为其商业模式牟
利的滥用著作权的行为而受到
了相应的处罚。该事件警示我
们，知识产权作为一项专有
权，权利的取得和行使必须符
合法律规定的要求，虚拟版权
等虚拟知识产权以及知识产权
滥用都将受到法律的惩处，法
治原则是强化知识产权保护中
必须坚守的原则。

尚清锋还说：“以前，公民
对知识产权保护的淡漠意识，
纵容了盗版等侵权行为，很多
时候法律也只能以儆效尤。对
知识产权的保护，归根结底还
是需要全民意识提高，每个公
民都有了知识产权保护意识，
这样法律实施起来才能够顺
利。因而说，知识产权保护是
一项任重而道远、长期的工
作，需要我们付出很大的努力
才行。这要求我国不仅要抓好
知识产权保护，同时，还应该
抓好公民的知识产权保护意识
建设。”

专家观点：

保护知识产权任重而道远


